



Entre el plan propio de la UGR y el del Ministerio de Educación hay 19.962 estudiantes con beca. :: A. A.

Solo el 20% de los solicitantes acceden al plan general de becas de la UGR

Ya ha quedado abierto el plazo para pedir ayudas al estudio del Ministerio y de la Universidad

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Muchos piden la beca, pero son pocos los que la consiguen. En el plan propio de la Universidad de Granada (UGR) los índices son menores aún que en la convocatoria del Ministerio de Educación. En el curso 2011-2012 un total de 8.884 estudiantes solicitaron una ayuda del programa general del plan propio de la institución universitaria granadina. El número de concesiones fue de 1.791 (20,15%).

Este programa incluye becas para comedores –el curso pasado se dieron 484– y libros (510), así como ayudas para alojamiento (112) y pre-

cios públicos (635). También hay que agregar las de másteres oficiales y doctorado que suman 50. Este porcentaje de poco más de un 20% se debe, según la directora del Servicio de Becas de la Universidad granadina, Josefa González, a «que no se cumplen, por parte del alumnado, los requisitos, renta y patrimonio sobre todo».

Impacto económico

En el curso 2011-2012 –cuyos datos se han conocido ahora al hacerse pública la memoria académica que no se pudo leer en el acto de apertura del año académico– no había cupos para estas becas, pero este curso 2012-2013 sí. «Se han puesto en previsión de que habrá una mayor demanda», relata González, al tiempo que alude al presupuesto y el dinero de que disponen. Aunque según los datos del plan propio esta partida se ha aumentado un 12,6%

puede que no haya para todos si hay una mayor demanda.

Este incremento de peticiones lo sustentan en la crisis de las familias –a estas becas acuden, normalmente, quienes se le deniega la del Ministerio– y en el endurecimiento de los requisitos por parte del Gobierno. Hasta ahora los alumnos de primero no solían pedir las becas del plan propio de la UGR, pero este año al mantener la insti-

tución que se podrá beneficiar de ayuda el alumnado que tenga un cinco –el Ministerio pide un 5,5– será diferente. Incluso se han reservado para los de nuevo ingreso. Para precios públicos 90, treinta para comedores y lo mismo para alojamiento. Para material serán diez.

En su conjunto, en este programa general se han convocado para el curso 2012-2013 –el plazo está abierto desde el día 18 de septiembre– 1.902 plazas. El presupuesto es superior a 1,2 millones de euros. La Universidad granadina, que fue pionera en poner en marcha el programa hace años, mantiene así en estos tiempos complicados las becas propias. El curso pasado también se dieron diferentes ayudas de carácter social. En este caso hubo 1.064 solicitudes tramitadas y se aprobaron 158 (14,58%). El total de este apartado con fondos propios de la Universidad granadina durante 2011-2012 ascendió a 3.471. En estas cifras se in-

EN BREVE

► **Programa general del plan propio de la UGR:** En el curso 2011-2012 se solicitaron 8.884 y se concedieron 1.791.

► **Ayudas de carácter social:** Se presentaron 1.064 solicitudes y se aprobaron 158.

► **Becas del Ministerio de Educación:** La cifra de expedientes tramitados se elevó a 26.159 y las becas concedidas (varias modalidades) se quedó en 16.491. La convocatoria de este curso está abierta.

cluyen todo tipo de ayudas (las citadas del programa general, Escuelas de Posgrado, Puntos de Información, a estudiantes extranjeros...), según los datos facilitados.

Las más ansiadas

Las becas del régimen general del Ministerio de Educación no son propias ni están financiadas por la UGR, pero son las más ansiadas. El número de expedientes tramitados fue de 26.159 y el de concedidas (varias modalidades) se quedó en 16.491 (63,04%). Estas cifras, tanto solicitudes como concesiones, han aumentado en los últimos años.

El plazo para solicitar la beca del Ministerio está abierto hasta el día 15. La solicitud se debe presentar mediante formulario on-line a través de la página web del Ministerio de Educación. No hay que aportar documentación pues las unidades encargadas de la tramitación consultarán y obtendrán de la Administración correspondiente todos los datos necesarios para verificar que se reúnen los requisitos generales, académicos y económicos. Solo en determinados supuestos muy específicos (alumnos que cambien de Universidad o que hayan obtenido rentas en el extranjero) se deberá aportar la documentación concreta que se le especificará en el formulario, según se recoge en la base de la convocatoria.

«La reforma de la Ley de Costas plantea importantes cambios»

Derecho acoge una jornada, promovida por el catedrático Estanislao Arana, en la que se abordará el impacto económico y normativo de la norma

:: A. G. P.

GRANADA. El litoral a debate. El espacio costero es muy frágil y se ha visto en las últimas décadas sometido a una fuerte presión urbanizadora que ha acabado por alterar los flujos naturales que en él se producen. La Ley de Costas constituye uno de los pilares fundamentales de la legislación ambien-

tal. La norma ha gozado de una perdurable estabilidad durante más de 24 años en los que apenas ha sido modificada. No obstante, en estos momentos se debate un anteproyecto de ley que estudia cambiar algunos aspectos esenciales del contenido de esta norma.

La reflexión la hace el catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Granada (UGR) Estanislao Arana García, que ha preparado para el viernes una jornada sobre 'La reforma de la Ley de Costas'. Se celebrarán en la Facultad de Derecho. Participa en la organización Garrigues Abogados.

En el mismo acto de la jornada se va a presentar un libro que acaban de publicar sobre la Ley de Protección del Medio Marino en Es-

paña y que cuenta con la participación de «los mejores» especialistas nacionales en la materia así como investigadores extranjeros (concretamente, alemanes, norteamericanos, ingleses, franceses, italianos y japoneses) que realizan un estudio de Derecho comparado sobre esta materia. La presentación del libro correrá a cargo del catedrático de Derecho administrativo de la Universidad de Barcelona, José Esteve Pardo.

El catedrático Arana explica que «esta polémica reforma plantea importantes cambios en el diseño de nuestro litoral». De acuerdo a lo dispuesto en el borrador de anteproyecto de ley, se prevé una profunda revisión de la ley que incida en la visión protectora del litoral.



Diputación de Granada
Fomento y Obras Públicas

ANUNCIO

CORTE DE CARRETERA

La Carretera GR-3400 permanecerá cortada al tráfico entre las localidades de Peñuelas y Castillo de Tajarja desde el día 4 de Octubre y por un periodo de una semana.

Itinerario alternativo a través de Chimeneas.

El búnker de la Moncloa

TEODORO LEÓN GROSS

Ya se sabe que el prestigio es algo que se gana milésima a milésima pero se pierde a borbotones



El Gobierno anda atribulado por la marca España que, como un valor del Ibex, cotiza en rojo cada vez más a la baja. España parece una de esas marcas históricas en decadencia, como Chrysler o Seiko, que se desacreditan perdiendo el tirón. Y las cosas pintan peor, zarandeada por todos los flancos: los mercados mantienen el acoso con la prima de riesgo sobre el listón de la desconfianza alentando la etiqueta de 'bono basura'; en el interior, Cataluña, con su parafernalia de 'FreedomforCatalonia' y su segregacionismo táctico, transmite la imagen de un país inestable sin garantía siquiera de continuidad histórica; las manifiestas ante el Congreso, con esas escenas de violencia que tanto seducen a los maquetadores de primeras páginas, retratan una espiral de caos; las comunidades autónomas, que ya se han ganado el label global de sumideros clientelares en manos de virreyes que despilfarran con pólvora del rey, se desencajan como un puzzle en falso; el paro vuelve a crecer y la cota del 25% proyecta una sombra tercermundista; y los medios anglosajones, hasta The New York Times, se solazan en la sociología del catastrofismo humanitario sobre territorio europeo. España es de esas marcas que de repente restan valor. Ya se sabe que el prestigio se gana milésima a milésima pero se pierde a borbotones.

Y la solución no es enviar mensajeros a pedir árnica ante la sangría –incluso el Rey a las redacciones de Manhattan– y atrincherarse en La Moncloa con el tic persecutorio. La bunkerización de Rajoy retrata a un presidente frágil que se siente acosado por la realidad. Sí, la irresponsabilidad de quienes aprovechan la crisis para tensar las costuras del país va de suya, pero eso no puede servir de coartada, abusando del victimismo ante los mercados sin abordar el rescate; el victimismo ante Cataluña sin tomar los mandos; el victimismo ante las autonomías como si no fueran piezas de la arquitectura del Estado; y lo que es peor, el victimismo ante los ciudadanos a los que acusa de manifestarse como enemigos de la nación. Las hemerotecas no le vacunan su desmemoria, pero en 2005, cuando le acusaban de alentar manifestaciones contra su antecesor, él decía «¿por qué hay manifestaciones? Pues hay manifestaciones de millones de españoles para que el Gobierno cambie una disparatada política...». Es una hipótesis que al parecer ahora no contempla. Pero cuando un presidente se siente maltratado por la población ya puede empezar a pensar en las maletas. Nadie espera de Rajoy un trasunto de Churchill al frente del país ofreciendo 'sangre, sacrificio, sudor y lágrimas', pero al menos un cierto liderazgo en lugar de bunkerizarse en la Moncloa aferrado al victimismo como el viejo espadón en su laberinto.

SORIA



Pecados de padre

EN DIAGONAL
ROSA BELMONTE

Mourinho odia su vida social. Odia no poder ser un padre normal que va a ver partidos de fútbol de su hijo. Odia también que insulten a su hijo de 12 años. Decía Bette Davis que si nunca has sido odiado por tus hijos nunca has sido padre. El hijo de Mourinho, que no sé si odia a su padre (aunque no estará muy contento), sí tiene que aguantar que gente que ni forma parte de la familia odie a su

padre. Mourinho no es Pablo Escobar y no va a hacer falta que su hijo haga un documental como 'Pecados de mi padre' (hasta tuvo que cambiar de identidad). Iñaki Urdangarin tampoco es un capo de la droga, pero parece que sus hijos están sufriendo por sus actos. Más ahora que han vuelto a Barcelona y son objeto de una atención que no tenían en Washington. El de traerlos es otro pecado de los padres. La Biblia (Ezequiel 18.20) puede decir que el hijo no llevará el pecado del padre ni el padre el del hijo, pero eso es la teoría en un mundo ideal.

SUBE Y BAJA

SUBE

Los policías nacionales celebran su patrón

El millar de policías que desarrollan su labor profesional en Granada, Baza y Motril celebró ayer su patrón con una misa en el monasterio de san Jerónimo y un acto oficial en la sede de la Jefatura. Un reconocido homenaje para los funcionarios policiales que día a día se dejan la piel en la calle para perseguir el delito, allá donde éste llegue. Una fiesta, la de su patrón, celebrada con los deberes hechos, a tenor de los últimos datos sobre delincuencia, de los más bajos del país. Felicidades.



El jefe superior de Policía. :: A. AGUILAR

BAJA

4.150 nuevos parados, otras tantas tragedias

Las cifras del paro son demoledoras. 4.150 granadinos fueron al paro en el mes de septiembre, y Granada se convierte en una de las doce provincias en las que más sube el desempleo. Si la media nacional es del 2%, en Granada el paro sube el 4%, el doble. Detrás de esa cifra hay familias rotas, ilusiones que se quiebran, miedo e inseguridad ante el futuro. Cada parado es una tragedia familiar. El paro alcanza ya cifras insostenibles. O comienza a cambiar el rumbo, o la sangría no la podrá taponar ni las propias arcas del Estado.

Lluvia y membrillos

CONCHA CASAS

Por una vez la realidad y las fechas han coincidido, llegó el otoño y llegó. Rara vez ocurre así; el verano suele alargarse y extenderse sobre sí mismo. De hecho a ese no querer ir también le tenemos un sobrenombre, es el veranillo de San Miguel, que en esta ocasión no ha querido hacer acto de presencia. Dicen que su misión es que maduren los membrillos, de ahí ese otro nombre con el que se le conoce, veranillo del membrillo.

Pues en esta ocasión ni el santo, ni el fruto; se fue el verano y con su marcha llegaron las lluvias tan esperadas como necesarias.

Sin embargo parece que el cielo siente la misma rabia que parece haberse apoderado

de nuestra sociedad entera y descargó contra nosotros con tal violencia, que se llevó a diez criaturas por delante.

Dice una máxima tan antigua como la humanidad, que como es arriba es abajo y como es adentro es afuera, funciona la vida como un espejo y por todos lados se refleja lo que es.

Durante años, los años de las vacas gordas (también su alternancia con las flacas es tan antigua como lo anterior), vimos como Alí Babá y sus secuaces se hacían con lo nuestro sin que moviéramos un dedo. Eran tiempos de abundancia (de riquezas y ladrones) y aunque la indignación que la desfachatez de esos cuantos nos causa-

ba ya empezaba a erosionar nuestra credibilidad en los que supuestamente nos gobiernan, esa sensación de nuevos ricos que nos embargaba nos tuvo narcotizados.

Pero, como siempre, de aquellos barro vinieron los lodos que han sepultado nuestro bienestar, de aquellos años de robo sin cuartel la escasez que ahora padecemos y pagamos los que nunca nos llevamos nada más que lo que era nuestro.

Por eso la lluvia arrecia y por eso el pueblo, que aunque a veces se haga el dormido no lo está, ha vuelto a echarse a la calle.

Dicen los que nunca quieren que nada cambie, que nada se consigue con ello. Dénsen un paseíto por la historia. Todas las revoluciones que han conseguido que la humanidad avance, las ha hecho el pueblo echándose a la calle. Y nada ha conseguido pararlos, lo hacían cuando los gobernantes eran tiranos sin escrúpulos y ellos carecían de los derechos más elementales, cuando su vida valía mucho menos que el grano por el que trabajaban.

Por eso el cielo se abre con rabia y por eso no habrá membrillos este año; ya ha habido demasiados en los años pasados.

PUERTA REAL

Inicio de curso

M^a DOLORES F.-FÍGARES

Es incomprensible que solo se hable de recortes y no de la trascendencia social de la educación



Llevaba a sus hijos al colegio, a paso rápido, y al tiempo mantenía una deliciosa conversación con ellos que no pude por menos que escuchar y, de paso, alegrarme la mañana. Los dos chavalines, quitándose la palabra el uno al otro, iban explicando a su padre lo que les esperaba en el cole, en su segundo día de clase: qué seño les había tocado, las nuevas asignaturas, el encuentro con los amigos. Había entusiasmo en sus informaciones, que el padre escuchaba con interés, ganas de llegar a clase y continuar esa aventura, recién comenzada, de la búsqueda del conocimiento.

Ese mismo día, en el autobús, un grupo de ruidosos adolescentes, cargados con carpetas, hacían balance de lo que había sido una mañana llena de novedades: el profesor con fama de exigente, pero con el que se aprendía mucho, el otro que parecía muy serio y no permitía ni un ruido en la clase... Apenas un día les había bastado para situarse y calcular dónde se iban a concentrar sus dificultades a la hora de sacar las notas. Uno de los chicos subrayaba que con aprobar se conformaba y otro le reprochaba su corta ambición.

Por la tarde, ya de noche, en uno de esos rincones del centro de Granada, enmarcado por hermosos monumentos, chicos y chicas, provistos de sus correspondientes bolsas de supermercado, se iban reuniendo, convocados por quien sabe qué sistema de los muchos que tienen a su disposición. Celebraban que habían empezado las clases en las aulas universitarias, con el primer botellón del curso. Al margen de asignaturas, de profesores, de exámenes, más o menos difíciles, lo que importaba era estar juntos, pasarlo bien, reencontrarse tras las vacaciones.

Varios miles de estudiantes, de los diferentes niveles educativos, viven estos días escenas parecidas. Ellos caminan hacia un futuro cada vez más incierto, cada vez más cicatero en oportunidades de conseguir que se cumplan los sueños de tantos jóvenes que no se atreven ni a preguntarse qué quieren ser, o qué quieren hacer, o a dónde quieren llegar. Van a tener que esforzarse muy duramente, para estar preparados de manera suficiente para el gran combate de la lucha por la vida. Es una responsabilidad enorme lograr que no se desalienten antes de tiempo y a la vez sean conscientes de lo que les espera. Habrá que dotarles de los instrumentos que les permitan salir adelante y a la vez enseñarles que pueden ser felices en el empeño. Resulta incomprensible que solo se hable de recortes y no de la trascendencia social de la educación. Ellos están dispuestos a aprender lo que nosotros vayamos a enseñarles, como dice un anuncio que oí por la radio.

RAMÓN



José Griñán o el federalismo ha venido

JOSÉ RODRÍGUEZ GORDILLO

CATEDRÁTICO DE LA UGR

Por coherencia y valentía debería hacer como Artur Mas: convocar elecciones anticipadas y no arrogarse la capacidad de decidir por todos nosotros en un tema de esta enjundia

Ante la ofensiva independentista de vascos y catalanes José Griñán se saca de la chistera que Andalucía debe liderar la consecución de un federalismo igualitario y solidario ¡casi nada! Y digo se saca de la chistera porque, que yo sepa, nunca, en ningún programa electoral del PSOE-A a las elecciones de la comunidad andaluza ha figurado la construcción de un Estado federal. Tampoco existe un clamor o reivindicación en este sentido de la sociedad andaluza; es más, la presencia de grupos o partidos andaluces de tendencia nacionalista y/o separatista son meros espectros políticos. La conciencia y el sentido de identidad de los andaluces es lo bastante firme y libre de prejuicios como para necesitar de erigir fronteras aldeanas para su reconocimiento. El tema es lo suficientemente importante y crucial como para que, no se sabe muy bien con que intereses políticos, Griñán, sin consultar con la ciudadanía andaluza tome esa decisión sin un respaldo de la misma. Algo análogo ocurrió cuando Chaves, para aliviarle al gobierno Zapatero la tensión de la reforma del Estatuto catalán, nos salió con lo de «y yo más», embarcándonos en una reforma del Estatuto de Autonomía de Andalucía que nadie pedía ni necesitaba; y así fueron los resultados electorales, de apatía total. Aquello fue una trampa en la que el PP-A cayó por cobardía política, dándose la paradoja de que aprobó aspectos de ese Estatuto que denunció por inconstitucionales en el de Cataluña (¡agudeza política!)

Por coherencia, y valentía, Griñán debería hacer como ha hecho Artur Mas, y convocar elecciones anticipadas con esa propuesta federalista claramente explicitada, atenerse a la voluntad de los electores y no arrogarse la capacidad de decidir por todos nosotros en un tema de esta enjundia. Me extraña que el PP-A no haya caído aún en la cuenta y no se lo demande (¡la ocasión la pintan calva!). Porque al final, ¿qué se pretende? ¿Evitar una ruptura del PSC con el PSOE? ¿Qué se gana con que la comunidad autónoma de La Rioja u otra de las 17 restantes pasen a llamarse

Estado federal de La Rioja de EUE (Estados Unidos de España o algo así)?

Independientemente de cual sea mi opción sobre este tema si se llega a plantear, tenemos los suficientes problemas como para que esto lo consideremos en un segundo plano, sobre todo, si se sigue con el mismo modelo de gestión política, sólo que con más centralismo sevillano: partidos con nula democracia interna que mantienen listas cerradas para que los votantes no intervengan en la valoración de los candidatos que las ejecutivas nos imponen en, su mayoría, miembros de partidos que se aferran al ejercicio de la política como alternativa profesional, cómplices por acción u omisión con corruptelas, con defensa numantina de privilegios y connivencias con el poder económico/financiero, y gobiernos que mantienen una enorme administración paralela y sin control para refugio de afines políticos y familiares mientras despiden a trabajadores de derecho. Con este panorama, qué más me da que Sevilla pase a ser capital federal en lugar de capital autonómica. Griñán si debería pronunciarse por estos ineludibles aspectos de regeneración democrática de la vida política tanto en Andalucía como en el resto de España, porque esto sí es una demanda clamorosamente expuesta en todos los foros ciudadanos independientes, no sujetos a las complicidades y chantajes de los poderes de las oligarquías económicas y de las imposiciones partidarias.

CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envían a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

Stop a las novatadas

Sr. Director de IDEAL: Quiero reflejar una situación habitual durante las primeras semanas de curso universitario en nuestra ciudad, como son las novatadas en facultades y algunos colegios mayores. Llevo años viviendo cerca de uno de ellos y, aunque he de decir que se ha rebajado la frecuencia y el tono agresivo de las mismas, siguen siendo horas en que se producen –a veces hasta las 1.00 o 2.00h de la madrugada– y por los gritos que se producen, que parecen una carrera a ver quien es más ordinario. Me parece que parte de la formación uni-

versitaria tiene que ver con la educación y estas actuaciones quedan muy lejos de este fin. Entiendo que a una facultad se le pueda escapar este tema pero a un colegio mayor o residencia, no, pues justo acuden a esas entidades por la formación complementaria que dan. Al menos, eso se supone.

Sé que la Universidad y el conjunto de colegios mayores están preocupados por el tema y agradezco el esfuerzo que han hecho en estos años pues se nota más control, pero animaría a sus responsables a entrar a fondo y acabar con ese trato vejatorio hacia los nuevos alumnos y los que son de otro colegio mayor.

Animo a los responsables a ser fuertes y no pa-

sar ni una, y a los estudiantes que no están de acuerdo con estas actitudes, que son muchos más, a no estar pasivos ante estas situaciones y evitarlas con los medios a su alcance.

MÓNICA GARCÍA
GRANADA

El caballo del Carmen

Sr. Director de IDEAL: Soy una granadina que, aunque no nací en Granada, me considero como tal pese a haber vivido durante largo tiempo fuera de ella. Siempre me llamó poderosamente la atención el edificio del Ayuntamiento (antiguo convento del Carmen) y me

hiere la vista cuando miro hacia arriba y veo ese caballero, con esas bolas doradas, que suplió el remate propio del convento al que perteneció.

No sé qué motivos habrá tenido nuestro alcalde para mantener tal desmán, ahora que se pretende conservar el patrimonio artístico en su más puro estilo.

Si sé que en su día hubo protestas que defendían la idea conservadora, a las que se le hizo caso omiso –como ocurrirá con la presente– pero deseo dejar constancia del descontento de una granadina que adora su patria chica y quiere estar orgullosa de todos los monumentos que la embellecen.

M^a DOLORES JIMÉNEZ HURTADO
GRANADA

El fútbol sala para prebenjamines, novedad de los Juegos Municipales

La concejalía de Deportes confía en superar los casi siete mil deportistas y 444 equipos inscritos durante el pasado curso académico

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. Mientras que durante los primeros días de octubre aún coleará la actividad deportiva correspondiente a la temporada pasada, la concejalía de Deportes ya está preparándose para iniciar el nuevo curso 2012/13. Antonio Granados presentó en la mañana de ayer los XXVII Juegos Municipales, actividad cuya tradición y volumen de participantes la convierten en «la gran competición del deporte granadino» tal y como afirma el edil.

Para la edición de este año la intención es superar las cifras de la anterior, en la que hubo casi siete mil deportistas (6.216 en modalidad colectiva y más de setecientos en individual) y 444 equipos inscritos. Esto supuso que cada fin de semana se disputaron en las instalaciones municipales una media de 220 partidos, aunque solo de tres modalidades (fútbol sala, baloncesto y voleibol).

En términos estadísticos, Granados explicó que el distrito Ronda fue el más participativo –25% de los equipos–, la clara superioridad de conjuntos masculinos (85%) y el reparto de los deportistas en función de las diferentes categorías. En este último aspecto, los sénior, alevín y benjamín son, con diferencia, los más numerosos en los Juegos Municipales.



El fútbol sala es una de las actividades más demandadas entre los pequeños. :: ALFREDO AGUILAR

La principal novedad con respecto al curso anterior consiste en la ampliación del fútbol sala –la modalidad más practicada, seguida de cerca por el baloncesto– hasta los prebenjamines, es decir, aquellos niños nacidos en 2005 y 2006. De esta manera se pretende «amortiguar las diferencias de edad, que en estas edades tan tempranas son más importantes», aclara el concejal de Deportes.

Otra variación de la edición de este año, que arrancará el próximo

10 de noviembre, será la utilización del carnet de usuario. Esta tarjeta –cuyo coste es de dos euros– se convertirá en imprescindible para disputar los partidos cuando se termine de implantar el sistema de control de acceso a las instalaciones municipales.

Inscripción

Todos aquellos interesados en apuntarse a los Juegos Deportivos Municipales deberán hacerlo a través de la oficina electrónica de la con-

cejalía de Deportes. El plazo de inscripción para fútbol sala, baloncesto, voleibol, balonmano y fútbol 7 –para mayores de 35 años– permanecerá abierto hasta el próximo 11 de octubre, siempre que haya plazas. Por su parte, el límite se ampliará hasta el 18 de enero en el caso de tenis, pádel y bádminton.

Además, algunas modalidades deportivas tendrán un plazo específico, que se publicará en la página web de la concejalía (deportes.granada.org).

Los exjugadores de Oxipharma llevan a los tribunales a José Antonio Murado

FÚTBOL SALA

:: J. M.

GRANADA. La ciudad perdió una oportunidad de oro al confirmarse que el proyecto del Oxipharma FS iba a liquidarse por la vía rápida. El foco central se situó en las discrepancias entre José Antonio Murado y el Ayuntamiento de Granada por el pago del uso del Palacio de los Deportes. No obstante, en la mente del empresario debieron pesar otros argumentos para echar por tierra un club que iba a manejar más de un millón de euros de presupuesto por apenas cuarenta mil euros.

El ‘persianazo’ concedió la carta de libertad a todos los componentes de la plantilla. Así, se vieron obligados a buscar acomodo en otros clubes no solo aquellos que presumiblemente iban a seguir en Primera, sino también aquellos que tenían contrato en vigor. Estos fueron quienes sufrieron el mayor varapalo pues fueron rescindidos sin mediar palabra ni producirse un acuerdo en términos económicos.

Esta situación provocó que ocho jugadores –Rafita, Uge, Isco, Juan Puertas, Pablo Osuna, Sergio, Pipe y Edu– y un auxiliar (Jesús Franco) se juntaran para llevar de manera conjunta al club y a su presidente ante el juez. Todos ellos y Murado –o sus representantes legales– volverán a verse las caras el próximo trece de noviembre en los juzgados de La Caleta. Allí se celebrará por la mañana tanto el acto de conciliación como el posterior juicio, en caso de que no se alcance una solución amistosa.

El granadino Miguel García recibe la llamada de la selección española sub 19

RUGBY

:: J. MARTÍN

GRANADA. El Club Deportivo Universidad de Granada está de enhorabuena. Mientras afronta la recta final de su preparación para esta campaña en la que militará en División de Honor B, el plantel ha recibido la buena noticia de que uno de sus componentes ha recibido la llamada de la selección española. El combinado sub-19 ha decidido incluir a Miguel García en la concentración previa al campeonato de Europa, que se disputará del 27 de octubre al 4 de noviembre en la ciudad portuguesa de Lisboa.

El granadino, que ha regresado este verano al cuadro universitario después de su periplo en el CRC

Madrid, asegura que «esta vez parece que estoy más cerca de quedarme al ser la última convocatoria antes de Europeo. Voy con mucha esperanza e ilusión de hacerme con un hueco, por lo que me esforzaré al máximo. No obstante, es complicado conseguirlo porque el equipo está casi hecho».

El canterano añade que esta buena nueva supone «un orgullo y un reconocimiento al trabajo tanto individual como del club, ya que se preocupa mucho de las categorías inferiores». García, que puede ocupar las posiciones de medio melé y de centro, asegura que su inclusión en el combinado nacional «es la manera de decir que las cosas se están haciendo bien y que nos tienen en cuenta a nivel nacional».

El internacional, apodado ‘Escopetillas’ en el vestuario nazarí, comenta sobre el conjunto del Universidad de Granada que «estamos trabajando bien y las cosas marchan. He trabajado mucho este verano y tengo muchas ganas de que arranque la Liga para ver cómo rendimos a nivel colectivo».

Uno de los aspectos que posiblemente ayudó a que el granadino fuese citado por España –una experiencia que ya ha vivido en otras categorías inferiores– fue la visita del seleccionador Bryce Bevin a Granada días atrás. De esta forma, el granadino se desplazará este viernes a Madrid, donde permanecerá hasta el domingo con dobles sesiones de entrenamiento y disputará un encuentro amistoso.



Miguel García (izquierda) realiza ejercicios de pase de balón. :: IDEAL

«'Escuchando a la abuela' es un libro de homenaje a Gor y sus gentes»

María del Carmen García Jiménez recupera en 152 páginas las tradiciones y curiosidades de su localidad natal

:: ANTONIO ARENAS

GRANADA. María del Carmen García Jiménez es una maestra goreña que reside en Atarfe. Tras casi cuarenta años de dedicación a la enseñanza y una década al frente de la Asociación de Amigos de Gor (ACAG) este verano ha visto cumplido su sueño de ver publicado su libro 'Escuchando a la abuela' con el que ha pretendido rendir «un homenaje a Gor y sus gentes» y que en su presentación se califica de «admirable» y «ameno trabajo de tipo etnográfico», en tanto que su prologuista, el profesor universitario, Antonio Rus Arboledas, señala que en sus páginas se da «un coctel sabrosísimo de carácter intergeneracional».

La autora recurre a «a la puñetera crisis» actual para justificar las obligadas vacaciones de Marta en el pueblo de la abuela. Esta preadolescente nacida en tierras catalanas se reencontrará durante dos meses con sus raíces goreñas y la redacción de un trabajo escolar será la excusa para conocer el pasado y el presente del pueblo de sus abuelos.

La vida en Gor

Para ello, García Jiménez ha recogido jirones de su vida personal y profesional y se ha metido en la piel de Marta, la protagonista, y de Vicenta, la abuela –que tiene un poco de todas las abuelas de Gor– para relatar cómo se celebraban las fiestas de San Cayetano, las faenas típicas del verano como la trilla, la



Una mirada al pasado descrita por María Carmen García Jiménez.

matanza anual del cerdo para llenar la despensa o la preparación del ajuar por parte de las jóvenes casaderas. También aprovecha los paseos para describir someramente los lugares de interés histórico o paisajístico.

«He observado que hay muchos adolescentes que pasan el verano en casa de sus abuelos, pues los padres trabajan, no tienen todo el ve-

rano de vacaciones y entonces los niños conviven con sus abuelos.

Se trata de un ameno trabajo etnográfico en el que se describe la vida cotidiana de Gor

Siempre me he preguntado, además del cariño y cuidados, qué se llevan de sus abuelos, qué incorporan a sus vidas», de esta forma responde al génesis de la obra dedicada a su padres y a todas las abuelas, muy especialmente a su madre Carlota, a quien «le gustaba muchísimo contar historias para que sus nietos supieran cómo había sido su infancia y juventud».

Las cosas eran distintas

Aunque reconoce que igual sobrevolara «un poco» su infancia en Gor y las tradiciones de esta localidad «hay niños y adolescentes que se creen que las cosas siempre han sido como ahora y hay cantidad de valores escondidos en cosas que las deben de conocer» señala antes de añadir «para mí que se pierden mucho. Muchos se sorprenden cuando les cuentas que su abuela no tenía lavadora, que iba andando cuatro kilómetros para coger un tren para poder llegar a Guadix donde estaba su hijo enfermo, que no teníamos coche, que jugábamos a otras cosas que no eran la Play».

Diseminado por este diario de una niña de 12 años aparece léxico prácticamente olvidado (lebrillo, aguaderas, trillo, candil,...), y referencias, como no podía ser de otra forma, a la secular tradición de los toros que está documentada ya en 1.622, los efectos devastadores de la emigración a otros puntos de la geografía española o fuera de nuestro país, personificados en varios personajes que también coinciden en este tiempo y lugar.

El libro, coeditado por el Ayuntamiento y la ACAG y del que se han publicado 800 ejemplares, se presentó en un acto celebrado en el consistorio goreño que contó con la presencia de todos los alumnos del colegio público a los que se les regaló un ejemplar dedicado por la autora.

EN BREVE

Ciclo de cine iraní en la Universidad

CINE

:: IDEAL. Seis películas de cine iraní serán proyectadas todos los martes, del 16 de octubre al 20 de noviembre, a las 16.30 horas, en el Salón de actos de la Facultad de Comunicación y Documentación de la UGR. Se proyectarán 6 títulos, con una presentación previa de cada uno de los filmes por parte de diferentes expertos y con un coloquio final.

Las leyendas de nuestros pueblos

LIBRO

:: IDEAL. Se presentó el Libro 'Las Leyendas de nuestros pueblos' de José Manuel Fernández en el Ayuntamiento de Alhama de Granada, con la asistencia de numeroso público y donde El alcalde José Fernando Molina agradeció la presencia del autor. El periodista Pablo Mariscal hizo un repaso a la trayectoria del escritor, y José Manuel Fernández comentó cómo surgió la idea de recopilar estas historias de los pueblos que se publican en IDEAL.

Paco Rojas inaugura en la galería Toro

ARTE

:: IDEAL. La Galería Toro inaugura temporada este viernes con la exposición 'Oquedades: mundos insólitos y sensitivos' del artista Paco Rojas. El acto inaugural será a las 20,30, en la sede de la galería, en la calle San Miguel Alta, 15. Paco Rojas nació en Toledo 1942, pintor de dilatado historial artístico y fundador de Tolmo, referente y dinamizador del arte contemporáneo de Castilla-La Mancha. La muestra estará abierta hasta el 25 de noviembre.

La Academia reconoce méritos a las Bellas Artes

La Real Academia de Bellas Artes de Nuestra Señora de las Angustias inauguró ayer el curso académico 2012-2013. En el transcurso del acto se impusieron las medallas y las distinciones a las Bellas Artes y al Mérito, entre las que destacó la Medalla a las Bellas Artes al escultor Miguel Fuentes del Olmo. También se entregaron medallas al Mérito a la Real Sociedad Económica de Amigos del País, de Jaén, Unidad de Policía Judicial adscrita al Fiscal Superior de Andalucía, a Francisco Alonso Suárez, organero y a Juan Ramírez Ramírez, escultor.



José García Román entrega una de las medallas a las Bellas Artes, anoche, en el Paraninfo de Derecho. :: ALFREDO AGUILAR